

Au fil de l'Évangile de mercredi : Jésus arrive à l'heure

Commentaire du mercredi de la 13ème semaine du temps ordinaire. "Toute la ville sortit à la rencontre de Jésus ; et lorsqu'ils le virent, les gens le supplièrent de partir de leur territoire.". Face au rejet de toute cette ville, nous voulons que nos camarades connaissent et aiment de plus en plus Jésus-Christ, à travers notre amitié.

Évangile (Mt 8, 28-34)

En ce temps-là, comme Jésus arrivait sur l'autre rive, dans le pays des

Gadaréniens, deux possédés sortirent d'entre les tombes à sa rencontre ; ils étaient si agressifs que personne ne pouvait passer par ce chemin.

Et voilà qu'ils se mirent à crier : « Que nous veux-tu, Fils de Dieu ? Es-tu venu pour nous tourmenter avant le moment fixé ? »

Or, il y avait au loin un grand troupeau de porcs qui cherchait sa nourriture. Les démons suppliaient Jésus :

« Si tu nous expulses, envoie-nous dans le troupeau de porcs. »

Il leur répondit :

« Allez. »

Ils sortirent et ils s'en allèrent dans les porcs ; et voilà que, du haut de la falaise, tout le troupeau se précipita dans la mer, et les porcs moururent dans les flots. Les gardiens prirent la

fuite et s'en allèrent dans la ville annoncer tout cela, et en particulier ce qui était arrivé aux possédés. Et voilà que toute la ville sortit à la rencontre de Jésus ; et lorsqu'ils le virent, les gens le supplièrent de partir de leur territoire.

Commentaire

Nous sommes arrivés, avec Jésus à bord, sur l'autre rive de la mer de Galilée et nous l'accompagnons à Gadara, terre des Gentils. Là aussi, le Seigneur veut apporter la Bonne Nouvelle, car "Il ne fait pas acceptation de personnes" (Siracide 35,16). Bien unis à Lui, nous pouvons être témoins des situations les plus étonnantes : deux démoniaques furieux de la présence inattendue de Jésus. Les démons ne savent pas que Dieu est Amour (1 Jean 4,16), ni que

le Cœur de Jésus incarne cet Amour pour toute l'humanité ; mais ils reconnaissent en cet Homme un exorciste implacable : de nombreux démons se sont déjà soumis à Lui. Et ils enragent de jalouse lorsqu'ils le voient défendre les hommes contre le pouvoir du mal et gagner. Il n'entre pas dans leurs plans que Jésus puisse parcourir des kilomètres, traverser des mers et arriver "avant le temps" pour les expulser.

La scène fait froid dans le dos : les hommes sont libérés et à leur place, un troupeau de porcs sera le nouveau possédé. C'étaient des animaux considérés comme impurs dans la loi juive. Mais l'homme est appelé à la pureté, à la sainteté ; son corps n'est pas un lieu digne des démons. C'est pourquoi Jésus exerce tout son pouvoir pour libérer ces hommes. Pour eux, pour chaque homme, pour chaque femme, il

donnera sa vie sur la croix, nous sauvant du péché et du pouvoir du malin. De son cœur ouvert couleront le sang et l'eau qui purifieront le monde.

À l'émerveillement de voir ces hommes libres, se mêle la tristesse du refus de Jésus par les habitants de Gadara. Pour eux, l'exorcisme est aussi un dur reproche, car ils ne se sont pas inquiétés de la souffrance terrible qui tourmentaient deux des leurs.

Ils leur tournaient le dos, se rendant encore plus impurs que les porcs. Si, un jour, face à la souffrance des autres, nous sommes tentés de regarder ailleurs, tournons-nous vers le Sacré-Cœur de Jésus : de là jaillissent "d'inépuisables trésors d'amour, de miséricorde et de tendresse"[1].

Et nous serons capables de prendre soin des blessures de ce monde,

d'être miséricordieux comme notre Père céleste (cf. Luc 6:36).

[1] Saint Josémaria, Quand le Christ passe, n° 162 (homélie " Le cœur du Christ, la paix des chrétiens ")

Josep Boira // Wavetop - Getty Images Pro

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/gospel/au-fil-de-levangile-de-mercredi-jesus-arrive-a-l-heure/> (29/01/2026)